

El Corresponsal de París
Hoja autografa diaria

Servicio de la prensa española.

Redaccⁿ y Administrⁿ:
5, rue Lamartine.
Paris.

Año IV. - Núm. 343.

Paris 18 de Febrero de 1888.

"Con otro triunfo como este... me humdo" habrá debido decir para sí el gabinete que preside M.^r Tirard en vista de la votación de ayer en la Cámara. En efecto, la proposición de ley que anunciábamos en nuestra anterior correspondencia sobre la inelegibilidad de los ministros, fué presentada ayer desde los comienzos de la sesión, habiéndose reclamado por sus autores la urgencia. Esta fué combatida por el Gobierno, que triunfó en este punto por una mayoría de diez y siete votos. Como se vé, el éxito casi no podía ser más modesto.

Digamos con imparcialidad, sin embargo, que la proposición sometida a la Cámara entrañaba numerosos defectos. Bajo la apariencia y el carácter de una disposición general, ella se dirigía concretamente al caso particular del ministro de negocios extranjeros, y es absurdo pretender que se legisle para un solo individuo; bajo el punto de vista jurídico, estaba mal concebida, pues no se comprende en modo alguno una inelegibilidad intermitente y se hace doblemente incomprensible que, si existen inconvenientes para la candidatura aislada de un ministro en una elección parcial, esos inconvenientes desaparezcan en el momento de las elecciones generales, es decir, cuando otros seis u ocho ministros presentan su candidatura respectiva en otros tantos departamentos.

Esto, en realidad, no es concebible, ni bajo el punto jurídico ni en el electoral. De dos cosas una, en efecto: o se las condiciones requeridas para la elegibilidad, y se es elector todo tiempo; o no se tienen, y en este caso la elegibilidad te nunca. En el régimen actual, no hay incompatible entre las funciones de ministro y el mandato de senador o de diputado. No podía, pues, crearse una incompatibilidad especial para M.^r Florens. — Es posible, más que probable, que estas consideraciones diversas se presentaron a espíritu de algunos diputados en la sesión de ayer y contribuyeron sin duda alguna al fracaso de la demanda de urgencia.

El Gobierno, con todo, no puede jactarse de la pequeña victoria de ayer. Es, como si dijéramos, una preparación a la gran derrota que le es -
cuyos primeros síntomas ya se vislumbran en la Cámara.

El príncipe imperial de Alemania. — El boletín oficial que se publica en San Remo para dar cuenta día por día del estado del Kronprinz no acusa en este una gran variación con relación a su estado del día anterior. El príncipe se levantó ayer; pero no salió de la habitación.

Ayer tarde eran esperados en San Remo el gran duque y la gran duquesa de Baden, cuñado y hermana respectivos del príncipe imperial, quienes estuvieron detenidos durante dos días al otro lado del San Gotardo a causa de las nieves. — El príncipe Enrique de Prusia, hijo del Kronprinz, fue anteayer a Génova a recibirlo. Allí visitó al almirante Hewett a bordo del Northumberland donde fue recibido con todos los honores debidos a la bandera prusiana. El príncipe se paseó después por la villa, y volvió a bordo por la noche con objeto de comer con el almirante.

El mismo telegrama de San Remo, del que extractamos las precedentes noticias, dice que en la tarde de ayer la irritabilidad nerviosa del príncipe imperial había continuado, anunciando la noche la había pasado algo mejor.

El insomnio persiste en el enfermo desde el día de la operación, lo cual denota en él un estado general incierto. A consecuencia de todo esto, se ha decidido que el doctor Mackenzie, cuya marcha se había anunciado hace ya tres o cuatro días, la aplazase indefinidamente.

El doctor Bramann, que operó al Kronprinz, ha recibido del emperador la cruz de Comendador del Águila Negra.

Posteriormente a esas noticias, se ha recibido directamente de Berlín el siguiente telegrama: "El emperador de los rusos"

"Desde ayer se está aquí muy inquieto sobre las consecuencias que podría tener la operación sufrida por el príncipe en la semana anterior, y sobre la poca probabilidad que existe de que aquel pueda soportar la extirpación de la laringe, que se cree indispensable. — Ayer noche vendiéronse en esta capital muchos suplementarios de los periódicos dando cuenta detallada del estado del príncipe imperial."

Como resumen de todas estas noticias, que nos creamos en el deber de comunicar a nuestros lectores, podemos decir que la gravedad en el estado del Kronprinz no ha disminuido en un ápice; más bien ha aumentado. Es casi seguro que la extirpación de la laringe se llevará a cabo, y en tal caso, es bastante difícil que el paciente pueda resistir la nueva operación, la cual, de suyo, no sería más que un nuevo paliativo hasta llegar al desenlace fatal que se acerca de día en día.

El proceso de la condecoracion. — La audiencia de ayer en la Cámara de policia correccional fue ya más interesante que las precedentes, a causa de tratarse en la misma del asunto concreto de la condecoracion de M^r. Legrand, que en el curso del sumario ha dado lugar a tantos incidentes, empezando por haber motivado el relevo del juez de instruccion M^r. Vigneau y concluyendo por ser realmente el fundamento mejor basado que el tribunal ha encontrado para no dictar en favor de M^r. Wilson el auto de "no ha lugar" que todo el mundo esperaba.

M^r. Wilson, que tenia que responder a las diversas objeciones de M^{me} Ratarri, demostró una sangre fria a toda prueba. Habló como hubiera hablado en la Cámara de Diputados defendiendo un informe que se le hubiera confiado en calidad de presidente o individuo de la Comisión de presupuestos. Empero manifestando que a M^r. Legrand no le conocia de otra cosa que por el interés que le habia demostrado en favor de su periódico "El Monitor de la Exposicion", y en cuanto a M^{me} Ratarri dijo sin ambages que si esta habia merclado su nombre en los traficos que se perseguian, lo habia hecho porque, desamparado el general D'Andlau, su protector, calculó que comprometiendo el nombre del yerno del ex-presidente de la República, los resultados del proceso serian menos funestos para ella:

Los testigos que sufrieron ayer interrogatorio parecia que se habian puesto previamente de acuerdo para dejar en buen lugar a M^r. Wilson. Confesemos que esa persona je esta protegido por una buena estrella. — El asunto de los cinco mil francos convertidos por M^r. Ribaudan a M^r. Crespin por no haber este obtenido la condecoracion prometida, era difícil de ser llevado a buen terreno, probado como estaba que dicha suma salio de los bolsillo de M^r. Wilson, sin que este pudiera explicar satisfactoriamente al tribunal porque habia hecho entrega de aquella cantidad, nada despreciable, sin tomarse siquiera la molestia de hacerla figurar, como hombre ordenado, en sus libros. Todos los testigos, sin embargo, hicieron admirablemente la causa de M^r. Wilson, y el tribunal no pudo sacar nada en limpio como comprueba la conclusion concreta del punto que se trataba de investigar.

Que más! La misma hermana de M^r. Legrand, que en cartas que obran en el sumario se quejaba amargamente de lo que habia costado a la familia toda la condecoracion de su hermano, al ser interrogada ayer por el tribunal dijo que nada sabia y que solo estaba enterada de este asunto por la lectura de los periodicos.

Vereamos cómo concluye esta ridícula comedia.

El empréstito de guerra alemán. — Telegrafian de Berlín en fecha de ayer, dando cuenta de la votación que ha seguido a la segunda lectura del proyecto de gran empréstito de guerra en el Reichstag alemán. El diputado Mr. Gustave Johannsen del Schleswig del Norte, ha votado en contra, motivando su voto en la siguiente forma:

"Ni los motivos de la ley, ni las razones que ha aducido por adelantado Mr. de Bismarck, han podido convencerme de la necesidad o de la oportunidad de esta ley. En cambio, tengo para mí que un reglamento de fronteras, que volvería a su madre patria las nacionalidades extranjeras incorporadas a Alemania contra su voluntad, es el único medio de mantener la paz del mundo."

El temporal de nieve. — Desde el domingo puede decirse que no ^{ha} parado de nevar en París. Nieve y agua es lo que nos ha regalado la atmósfera, y el horizonte se hallaba cubierto y cerrado aun, que todo lleva traza de seguir de la misma manera durante muchos días. El temporal de nieve es, por lo visto, general en el centro de Europa, pues ayer nos decía un amigo nuestro que acaba de llegar de Hamburgo, que todo el trayecto recorrido desde aquella población de Alemania hasta la capital de Francia es una inmensa sábana de nieve sin solución de continuidad, con la particularidad de que no había cesado de nevar ni un solo momento durante las veinte y cuatro horas de viaje recorridas.

Esta mañana se ha recibido de Valence el siguiente telegrama:

"Una espantosa catástrofe acaba de producirse en el collado de Roussel, cerca de Die. La casa de refugio para los viajeros ha sido completamente destruida y arrastrada por una avalancha de nieve. Han desaparecido siete personas. El camino de comunicación ha ^{sido} igualmente destruido."

Última hora.

Interior - Continúa desde las doce de esta mañana la tercera sesión del tribunal correccional que entienda en el proceso Wilson y Comp^ª. Los interrogatorios últimos se refieren todavía a la condecoración de Mr. Legrand. Este ha sido interrogado, y ha manifestado que por los 9000 francos que se suponen vertidos para pago o como precio estipulado de su condecoración, los invirtió en saldar ciertas deudas sobre las cuales ninguna satisfacción tenía que dar a sus empleados, por cuya razón no figuraba la salida de tan importante cantidad en sus libros de caja. — Esto ha sido dicho con mucho aplomo, pero, por supuesto, a nadie que tenga dos dedos de sentido común le convencerá.

(Bolsa: 4 1/2 82 1/2 = Luer: 2120 = N. de España: 282 50.)